

PRESENTACIÓN

El crecimiento económico responde al trabajo que realizan los individuos para alcanzar mejores niveles de vida, lo cual dependerá de las posibilidades y oportunidades que aquéllos tengan para traducir sus esfuerzos en logros. En una sociedad donde la movilidad social es reducida, los incentivos que promueven el crecimiento dejan de operar, por lo que es necesario reconstruir los puentes para el logro de una estructura social más dinámica. El principal instrumento que tiene una sociedad para lograr este objetivo es su capital humano; por ello, la inversión en educación se constituye en el pasaporte hacia el desarrollo.

Bajo esa concepción, el Consejo Editorial de la Revista Latinoamericana de Desarrollo Económico ha decidido dedicar este número al tema de la educación. Los trabajos de investigación que se incluyen en este número se deben al aporte de nuestros colegas, nacionales y extranjeros, comprometidos en apoyar a nuestros países en sus esfuerzos por alcanzar mejores niveles de vida. A todos ellos nuestro agradecimiento por permitirnos publicar sus valiosas investigaciones. También nuestra mayor expresión de gratitud para los colegas que nos regalaron su tiempo en calidad de tribunales de los trabajos.

Sin duda que esta publicación no sería posible sin el permanente apoyo del Rector de nuestra Universidad, R.P. Dr. Petrus Johannes María van den Berg, así como sin el valioso respaldo de todas las autoridades de la Universidad Católica Boliviana.

Confiamos en que nuestros pueblos tendrán mejores días, porque tenemos la convicción de trabajar para ello. Nuestra esperanza radica en nuestros niños y jóvenes, que hoy se están formando para el futuro, por lo que el presente número de esta revista está dedicado a ellos.

Alejandro F. Mercado
Director IISEC-UCB